

DONNÉES DU RECENSEMENT SUR LES VÉTÉRANS

- Le recensement de 2021 comprenait, pour la première fois depuis 1971, une question sur le service militaire.
- Les données du recensement combleront les principales lacunes dans notre compréhension de la population des vétérans, notamment au sujet du nombre de vétérans vieillissants et de vétérans autochtones et les informations sur la composition des familles de vétérans.
- Anciens Combattants Canada a travaillé avec Statistique Canada pour dresser un portrait contemporain des vétérans canadiens afin de renforcer l'impact des programmes et des services, en particulier pour les vétérans qui étaient auparavant sous-représentés.

SI L'ON INSISTE :

Q1 – Pourquoi le nombre estimé de vétérans par ACC était-il plus élevé que celui du recensement?

Le recensement de 2021 a dénombré 461 240 vétérans. Ce chiffre est inférieur à l'estimation d'ACC pour 2021, qui était de 617 800 vétérans. Pendant de nombreuses années, ACC s'est appuyé sur les chiffres historiques provenant du recensement de 1971, en conjonction avec les chiffres annuels des membres libérés de la Défense nationale et les taux de mortalité annuels de Statistique Canada. ACC a demandé à Statistique Canada de dénombrer à nouveau les vétérans en 2021, afin d'obtenir une image plus claire de l'ensemble de la population des vétérans canadiens.

Q2 – Quel est l'impact des données du recensement sur les programmes d'ACC?

ACC n'utilise généralement pas les chiffres généraux sur la population des vétérans pour la planification opérationnelle. Nous nous appuyons sur le nombre d'admissions aux programmes et l'utilisation des services pour établir nos prévisions et nos plans. Cela signifie que la différence entre les chiffres du recensement et les estimations de la population d'ACC n'a pas d'incidence directe sur les opérations d'ACC. En même temps, lorsque nous envisagerons de nouveaux programmes et de nouvelles politiques, nous saurons plus clairement quels sont les vétérans pourraient en bénéficier.

CONTEXTE

Le recensement de 2021 comprenant, pour la première fois depuis 1971, une question sur le service militaire.

Question : Cette personne a-t-elle déjà servi dans les forces armées canadiennes?

- Oui, actuellement en service dans la Force régulière ou dans la Première réserve.
- Oui, mais n'est plus en service dans la Force régulière ou dans la Première réserve.
- Non.

La question sur le service militaire a été posée dans le formulaire abrégé du recensement de 2021, qui a été envoyé à tous les ménages du Canada. Le formulaire abrégé recueillait également des informations démographiques primaires, telles que l'âge, le sexe, le genre, l'emplacement géographique, la langue et la situation familiale. D'autres questions sur la race, le statut d'autochtone et la situation socioéconomique ont été envoyées à 25 % des ménages, dans le questionnaire détaillé.

Le recensement de 2021 a dénombré 461 240 vétérans canadiens au 11 mai 2021. Ce chiffre est inférieur à l'estimation d'ACC pour 2021 de 617 800 vétérans publiée dans les Faits et chiffres annuels d'ACC. Cet écart dans les chiffres de la population n'était pas tout à fait inattendu, car les estimations du nombre de vétérans d'ACC étaient fondées sur les données du recensement de 1971 et d'autres sondages nationaux, en conjonction avec les décomptes annuels des libérations du service militaire du MDN et avec les taux de mortalité de Statistique Canada.

Ce que nous savons jusqu'à présent des vétérans à partir des données du recensement :

- 16,2 % des vétérans étaient des femmes; 83,8 % étaient des hommes
- L'âge moyen des femmes vétérans était de 59,1 ans contre 61,7 ans pour les hommes
- 33 420 vétérans avaient 85 ans ou plus
- 67,0% étaient mariés ou en union libre
- 22,1 % avaient un diplôme universitaire ou supérieur
- Taux de chômage de 8,9 %
- 11,5 % avaient un revenu inférieur à la mesure de faible revenu (MFR)
- 28,1 % ont déclaré avoir "toujours des difficultés" dans leurs activités de la vie quotidienne
- 5,4 % avaient des besoins impérieux en matière de logement
- 23 075 vétérans étaient autochtones, dont 10 950 membres des Premières Nations, 10 440, des Métis et 755, des Inuit, ainsi que 930 déclarant d'autres appartenances
- Les vétérans autochtones représentaient 5,2 % des vétérans dans les ménages privés

Données du recensement sur les vétérans

Source : Des politiques stratégiques, de la planification et des résultats Date : 2024/11/22

- La majorité des vétérans autochtones vivent hors réserve (93,3 %) et seulement 6,7 % vivent dans une réserve
- La majorité des vétérans étaient cisgenres (99,7 %), tandis que 0,2 % étaient transgenres et 0,1 % étaient non binaires
- Des concentrations plus élevées de vétérans habitent dans les villes suivantes :
 - Belleville (4,5 %), Halifax (4,4 %), Kingston (4,0 %), Fredericton (3,8 %) et Saint John (3,5 %)